

La prensa periódica únicamente es constructiva cuando esgrime como armas la verdad, la franqueza, el desinterés y la rectitud y persigue como meta el bien público.

# EL BIEN PUBLICO

La grandeza de un pueblo se mide por la pujanza de la iniciativa privada y el afán de superación de sus hijos. Un ejemplo elocuente lo constituye la colosal democracia norteamericana.

Organo Nacional Independiente

Información.

Comentarios.

Cultura.

Variedades.

Director y Administrador: Abogado JESUS E. ALVARADO LOZANO

ANO II Serie 18

— COMAYAGUA, D. D., Honduras, Centro América, 12 de Septiembre de 1946 —

Serie 18 Núm. 69

AHORA

## Infelicidad O Bien General?

Bien al contrario de lo que practican nuestros adversarios a menudo leemos su prensa, no porque creamos que es la fuente misma del saber o la Biblia democrática del mundo, ni porque le concedamos el valor combativo y la fuerza de raciocinio de las Catilinarias, sino por aquello de que el enemigo hay que conocerlo por dentro, y nada refleja tan a las mil maravillas el estado del corazón, como lo que se dice, y muy particularmente lo que se exterioriza para la manufactura pública.

Es así como en llegando a nuestras manos don Norte, doña Tribuna, y los parvulitos Acción Democrática, Orientación y Vanguardia, lo primero que se nos antoja es leer sus titulares. Invariablemente nos encontramos con que son los mismos de todas sus ediciones. Como arrancan el primer día de su ingrata labor de disociación, malabarismos, encono y siembra de odios, hace cerca de un año, del mismo modo continúan. Nada de nuevo, nada de mejor, nada que salve el nombre de sus prensas. Como dice doña Casimira, a estos periódicos les está ocurriendo lo de los retratos, tienen días, quince, veinticinco, cincuenta años y los personajes llevados a la conservación de la cámara continúan como el primer día en arranque de juventud, con la desventaja para aquellos que en fuerza de perder el condimento inapreciable de la novedad, terminan por servir para envolver el azúcar, el queso y las movilizaciones de la pulperia.

La dictadura ominosa de Carías, El déspota tranquilo, La pérdida de las libertades, La democracia burlada, La ilegalidad del Continúismo, El Sufragio Atropellado, El pueblo encadenado, etc., etc., este es el pan de cada día de los señores desafortunados al actual orden de cosas. De aquí no salen. Y por ahí marchan los panfletos, escritos y publicaciones de los emigrados voluntarios y sus compinches en el exterior. Cabe preguntar. Cuáles son los resultados, que beneficios han reportado los autores de tal actitud de prensa? Es elemental en la lógica de las cosas que todo esfuerzo, todo trabajo persigue una finalidad que se traduce en una cantidad de provecho para el autor del esfuerzo o trabajo. Por consiguiente es del caso pedirles a los señores de la oposición que nos señalen los fru-

tos de su cosecha diarista. Está fuera de toda duda que estos caballeros al iniciar su brega por fuera hace catorce años y por dentro hace uno, se proponían botar a Carías y el Nacionalismo. Pero lo han conseguido? El sol de nuestro partido nace y se pone con regularidad matemática, todos los días. Está para terminar el mandato constitucional de nuestro gran Presidente y pueden estar seguros los señores de la prensa pobre que el nacionalismo triunfará en las elecciones del 48, continuando su obra con otro correligionario de la estirpe moral y patriótica del actual. De manera que es trabajo productivo el de la prensa caída?

Es que piensan que en el día-zarismo sucede algo similar a lo de los periódicos? Imaginamos que sus gotas de agua al fin van a hacer brecha en la conciencia cívica del pueblo hondureño? Permitásenos decirles que están en un lamentable error. La mentalidad de nuestras masas ha cambiado completamente. Pasaron los tiempos en que el hombre medio quiso servir de peidano para el encumbramiento de sus inescrupulosos explotadores. Las lesiones de más de cien años de prácticas a la usanza de los señores de la oposición actual han mellado a nuestro pueblo. Ya no va en busca de abstracciones a conquistar al precio de su sangre, su cuerpo y su vida; pide civilizadamente realidades concretas, pan, alfabeto, bienestar, felicidad. Y se da plenamente cuenta donde está empujada la demagogia, el engaño, el fin preconcebido. Distingue a robusta luz quienes son sus legítimos benefactores.

La prensa ciega puede continuar su labor improductiva, inútil; mas de una cosa debe estar absolutamente segura, los hondureños grandes y chicos, nobles y plebeyos y muy especialmente estos últimos sabrán hacer la escogencia. De un lado cien años de postración, negligencia y atraso, por el camino del libertinaje; del otro, catorce en los que se ha hecho por el país, todo lo que cuenta, en términos de poder decir: Honduras es una nación floreciente y en directa ascensión hacia el cumplimiento de su llamado histórico.

La infelicidad por los desgraciados senderos del libertinaje; el bien general por las amplias vías de la libertad bien entendida.

## LEONISTICA

Próximas están ya las celebraciones en conmemoración del gran día de nuestra patria, y todos los grupos so-

ciales: escuelas, colegio, oficinas públicas, pueblo en general, aprontan sus actividades preparatorias, con án-



En ocasión del día de la Patria, "EL BIEN PUBLICO" se honra trayendo a su primera plana el fotograma del excelentísimo señor Presidente de la República Dr. y Gral. don Tiburcio Carías Andino, modelo de ciudadanos, arquetipo de gobernantes que por su historia conlucra para el progreso en nuestros países libres.

## Al Excmo. Sr. Presidente Dr. y General Carías Andino CON TODO RESPETO

Es la paz, que tu nombre inmortaliza, por ser el gran apóstol del progreso Tu amor es a la Patria eterno beso cariñoso que no muere antes lo atiza.

Paladín; así tu gloria diviniza la patria agradecida que te llama con timbres augustos de tu fama de gloriosas sañas eterniza.

No importa que el oleaje esté bramando pareciendo destruir el firmamento en simulacro de humo ya pasando.

Vencerte no puede el elemento Que después de bramar se va alejando, mientras tu gloria va en mayor aumento.

Radimiro

Comayagua 15 de agosto de 1946

mos de significarse en la mejor forma en tales celebraciones.

Así, la majestad honorable y distinguida de los Señores Leones y Damas Leonas de esta selva, correspondiendo al elevado ideal de humanidad, servicio cooperativo, cultura y civismo propios de centros sociales tales como el Leonismo Internacional, listos están a rendir a la Madre Honduras el cálido homenaje de su lealtad, su religiosa admiración y su consagrado amor, sintiendo con gozo y con orgullo, como que si ahora fuera, el grito soberbio y la sonora clarinada que hace CXXV. años marcó el día de nuestra libertad nacional.

Baile de gala, elección y coronación de la Reina del Club, música, risas, luces,

contento, manifestación franca de la felicidad que da el estar llenando el fin de la vida con el bien; encajes de azahares en los naranjos y los cafetos, gajos de flores aromadas sobre los árboles en la fiesta del presentimiento del fruto jugoso y dulce que se aproxima; kermeses, rifas, concursos, piñatas, etc, etc; inteligente y energética actividad de nuestro compañero Presidente, el culto caballero Licenciado Julio Hernández Garrigó a quien auguramos éxito; todo dentro de una sana explosión de placer y alegría, conmemorando el mas sagrado día de la Patria.

J. Adán Suazo. (del Comité de Publicidad) Comayagua, D. D. Septiembre 5 de 1946.

## - Nuestras Sociales -

Regresó de la capital doña Adela de Sanabria acompañada de su guapa hija Hortencia. Esta se sometió en una casa de salud del Distrito Central a delicada operación quirúrgica habiendo salido con toda felicidad.

Hace pocos días contrajo matrimonio en La Ceiba el apreciable joven militar don Ernesto Marañiga, Mayor de Plaza de este departamento, con la simpática y hacendosa Sta. Margarita Espinoza. Los nuevos conyuges han fijado su residencia en esta ciudad. Nos complacemos en presentarles nuestras enhorabuena deseándoles felicidades constantes.

Se encuentra en esta ciudad el joven Abogado Raul Fajardo Díx estimable hijo de esta histórica localidad.

Con motivo de la enfermedad de su hijo Roberto estuvo en la capital doña Mercedes de Alvarado acompañada de su bella hija Clementina.

El primero del presente mes habrá conmemorado el día de su nacimiento en esta ciudad la que en vida fuera culta dama y bella señora María Luisa Linares de Hernández López.

El día recién pasado estuvo de cumpleaños en esta Valladolid la hermosa señorita Sara Boquín, hija del bien recordado Dr. don Gustavo Boquín y su honorable esposa doña Matilde.

También estuvo de fiesta natalicia en esta ciudad la simpática señorita Margarita Castillo, la del jiguero en la garganta.

Arribó el cuatro del mismo modo a otro cumpleaños la agraciada señorita Melida Alvarado Monte.

A mediados de la semana pasada dejó de existir entre nosotros la estimable señora Mariana v. de Castellanos, madre de nuestro correligionario Humberto Castellanos y tía de nuestro Jefe de Redacción Prof. Francisco Lagos h. Nuestras frases de pesar.

En asuntos relacionados con el servicio estuvo en esta ciudad y regresó a Minas de Oro donde

desempeña correctamente el cargo de Comandante Local el militar Maximiliano Martínez Sambrano.

Tras de una jira de placer por las ciudades de México, Guatemala y Tegucigalpa ha regresado al seno de su hogar la bella y honorable dama doña Eva de Molina.

Con su salud muy quebrantada ha estado en este Distrito Departamental el viril escritor, decidido carlista y energético Cnel. don Armando Bardsales C., de los hijos de dombó y bastón de esta Comayagua.

En la moderna capital de la República y en importante centro de salud advino al dichoso y noble hogar del caracterizado y laborioso P. M. don Santos Cantarero Suazo y su bella esposa doña Ruth un hermoso niño que llevará por nombre Marco Antonio.

Hoy conmemora entre nosotros el día de su nacimiento el exquisito poeta e inteligente escritor Prof. don Francisco Lagos h. Jefe de Redacción de este periódico y uno de los valores jóvenes de esta Santa María de Comayagua.

## Ventana Frente al Mundo

Por Rosa MONTESINOS Estados Unidos de América celebró un tratado con el Brasil conforme al cual los aviones comerciales de ambos países podrán aterrizar en los aeropuertos de sus principales ciudades.

El Dr. Gustavo Guerrero habla de la Unión de Centroamérica.

El problema de los judíos continúa sin solución en Palestina.

Estados Unidos desaprueba las reclamaciones territoriales de Bulgaria contra Grecia.

Tienen lugar manifestaciones en Tokio reclamando que los rusos informen del paradero de Japoneses hechos prisioneros al ocupar la Manchuria.

En Nicaragua se hacen preparativos para recibir al Presidente Somoza

# Excentricidades

Que haya cauterio solamente para las doncellas, viejitas y gente de poco más o menos y sin embargo, lo gorrito pase sin que pase nada...  
Que quienes recibieron educación, distinciones y todo cuanto son, olviden al protector en obsequio de nuevas relaciones...

Que las medias tintas en política no demanden una

podada de la Muerte, en esta Santa María de Comayagua...

Que a Chapinlandia no le duela el dolor de ver a Honduras en condiciones de vellear tortilla en aquello de la fuerza y prestigio en Centro América...

Que haya "sujetos" que dicen ser nacionalistas, que quieren servir de "pararra-

**JOSE Chévez FONSECA**

ABOGADO Y NOTARIO  
Dedicado a su profesión. Cartulaciones prontas y esmeradas. Comayagua, D.D., Hond. C. A.

**Fernando P. Cevallos**

ABOGADO Y NOTARIO  
Atiende asuntos civiles y criminales cartula activamente. Comayagua, D.D.-Hond., C.A.

*Dr. Aníbal Vasconcelos*  
Abogado y Notario

Dedicado exclusivamente al ejercicio de su profesión. Siguatepeque, D. L., Comayagua, D. D., junio de 1916.

**PLUTARCO E. CASTELLANOS**  
MÉDICO Y CIRUJANO  
Comayagua, D.D., Hond., C.A.

# El Maestro de Escuela

De todas las profesiones que hay, ninguna es más grande, ni más meritoria como la del Magisterio. El Profesional más grande que se cree, como es el Médico, Abogado, Ingeniero etc., aprendió las primeras letras de un humilde Maestro, a quien tal vez ni se toma en cuenta, sino que se ve con indiferencia, como un elemento sin importancia, muchas veces por envidia, otras veces por antipatía y en la mayoría de los casos por ignorancia.

El maestro es un mártir en la profesión, le toca luchar con mentes desiguales, con niños rudos, que ni martillando durante todo el día de conformidad con las horas reglamentarias, se logra buen éxito; otros que son precoces, que todo lo comprenden y son una esperanza viva para su familia, su pueblo y para la Patria. Sin embargo, a pesar de que el humilde mentor se sacrifica por infiltrar

ellos" de toda la parentela "colorada", perdiendo de vista que una cosa es la sartén y otra el frito, cuanto más que éstos tales están propiciando la revuelta contra el Gobierno, según maniobras que ya están en cartera...

LEON SEUS

en la niñez la sabia simiente nunca sale bien; en los exámenes el niño inteligente, estudioso, y que asistió puntualmente al templo de Minerva, obtiene como consecuencia lógica buenas calificaciones; mientras que el niño haragán, que no asistió puntualmente a recibir su pan intelectual al Templo del Saber, éste sale mal en los exámenes desahonzando a su familia y a su Profesor. Muchos padres de familia afirman categóricamente que cuando su hijo sale bien en las pruebas finales, es porque es inteligente, en parte hay razón; pero el esfuerzo constante del maestro a la par de la inteligencia del niño, ha sido la causa para que salga triunfante, pero desgraciadamente el esfuerzo dinámico del Profesor sale resultado de este modo, es decir, no se da el honor al que lo merece; y si el niño salió con sus calificaciones pésimas, el padre de familia raras veces se responsabiliza, casi siempre juzga al azar, afirmando que su hijo es inteligente, y estudioso, y que fue cosa de los examinadores que estaban disgustados con él, otras veces afirman que el Maestro no enseñó nada, que se ganó el dinero sin trabajar, que solo castigando severamente a su hijo vivía; todo esto pasa en casi todas partes, principalmente en los pueblos donde

hay mucho analfabeta, que creen que solo es de soplar y hacer botellas...

El Supremo Poder Ejecutivo tomando en cuenta el sacrificio de todos los mentores de la República, lo mismo que el sueldo tan bajo, para que el maestro pueda vivir con todas las comodidades, más en este tiempo que la vida está cara, ha ordenado la subvención para todos las escuelas del país, apoyando de este modo la instrucción; a fin de que los profesores se les aumenten sus sueldos y puedan mejorar su sistema de vida. Con esta actitud altamente patriótica, porque se hace honor al mérito, nuestro eximio Mandatario Dr. y Gral. don Tiburcio Carías A., se ha colocado en la plataforma de los verdaderos patriotas; cuando la historia lance su fallo justiciero se recordará su nombre con gratitud, por más que trabaje la calumnia negando la labor fructífera que ha desarrollado en todos los ámbitos de la Patria; porque obras son amores y no buenas razones. Por qué ne-

gar lo que está a la vista? Por qué no reconocer los méritos del campeón del orden, la paz y el progreso?

Más serenidad; bagamos de Honduras una Patria, grande, fuerte y respetada, y que al amparo de la paz todos sus hijos se dediquen al trabajo que es el único que redime.

En síntesis es la instrucción la que sirve de base para el progreso de los pueblos, los pueblos que son instruidos marchan a la vanguardia del progreso, material, moral e intelectual. Apoyemos pues, la instrucción y digamos como dijo el ilustre ex-Presidente de la República General don Manuel Bonilla: "Soy partidario decidido de la instrucción del pueblo, y de quienes la imparten; por eso veo con tanto gusto, como entusiasmo, la noble tarea del magisterio; tarea humanitaria de paz y de amor, que ha de preparar un porvenir mejor al pueblo de mi Patria".

Marcial Bueso D.

**Angel M. Campos**  
ESCUULTOR, FILARMONICO Y FOTOGRAFO

Hace cualquier imagen en escultura, retoca y repara. Trabajo esmerado, puntualidad y gusto artístico. Como Maestro de Capilla con 26 años de práctica en la Catedral de Comayagua, con obras sagradas autorizadas. Trabajos fotográficos al gusto del cliente. Precios convencionales. Comayagua, costado Sur de la Caja Real.

**HOTEL Versailles**  
El mejor de la Floreciente  
Ciudad de Siguatepeque

CUENTA con local elegante, cómodo, higiénico y bien ventilado. Se sirve Alimentación Abundante, Sana y variada. Tiene un Magnífico Salón de Billar y una bien atendida Cantina. Precios bajos

Propietario: Alberto González M.

**HERIBERTO BUEZO V.**  
P. M. y Contador Público

Se hace cargo de organizar y llevar toda clase de Contabilidades, así como también representar agencias.

**ASTRERIA**  
LA ELEGANCIA DE LEONCIO MEDINA  
Modernos estilos de corte. Rapidez, esmero, buenas medidas y precios corrientes. Dirección: Esquina opuesta a la Comandancia de Armas Comayagua Honduras

**Haga SUS COMPRAS EN LA TIENDA DE Eva de Molina**  
TODA CLASE DE OPERACIONES COMERCIALES

**Alberto Quan**  
Mercaderías en general  
La Tienda del pueblo y el pueblo no se equivoca.  
Dirección: Esquina del Mercado.

**José GROSS e Hijos.**  
Mercaderías en General  
Surtido de medicinas. Precios módicos.  
Fina atención para los clientes.  
Siguatepeque Honduras, C. A.

**SANTOS SOTO Susesores**  
Casa Establecida en 1878  
EXPORTADORES IMPORTADORES COMISIONISTAS  
Tegucigalpa, D.C. Honduras, Centro América  
TELEFONO: ALMACEN y TIENDA: 13-61

Distribuidores exclusivos de:  
BRILLANTINA KABUL.—Sin ser tintura, las canas y la cana desaparecen como por encanto.  
HELENA RUBINSTEIN.— Toda mujer a cualquier edad se verá joven si usa los productos de la mundialmente conocida HELENA RUBINSTEIN.  
R. V. LISTER.—El sustituto de vidrios. R. V. LISTER, tiene 36" de ancho.  
TRAPICHES MONITOR.—Son los que mejor resultado han dado para moler café dura tropical.  
CANUTEROS y LAPICEROS SHEAFERS.— TRIUNFO.— y TUCKAWAY.  
MAQUINAS OSTER.—Prefiera la PRESIDENTE, es la mejor para cortar el pelo.

Santos Soto Susesores  
comerciantes netamente hondureños  
Mayoristas y Detailistas

**Pulpería Bien Surtida y Variada**  
Productos frescos, sanos y cómodos  
La VIRGEN  
Local contiguo a la Farmacia Cruz Roja,  
DONDE ESTUVO EL NEGOCIO DE LAS SEÑORITAS AGUILUZ

**Farmacia "San Alfonso"**  
Ofrece al público su servicio en su nuevo local, costado Sur del Parque "León Alvarado".  
Atendida por su Propietario Dr. Julio Hernández López; servicio esmerado.  
VISTELA Usted

**Almacén De MAURICIO GUN**  
El establecimiento de los Pobres  
Pues es donde se vende barato  
Suscribase a "El Bien Publico", El Bien de Todos

**La Nueva Tienda**  
de  
**Manuel PON**  
Está nuevamente a la orden del culto público, con nuevo surtido completo.

**Saleh Kattan**  
COMPRA PRODUCTOS AL POR MAYOR  
Comayagua, Honduras, C. A.

**TALLER de CARPINTERIA de BRIDEL Guevara**  
Esmerada atención — Garantía y cumplimiento en el trabajo que se solicite  
En la cuadra del Club de Leones

**JABON GALLO**  
El gallo de los jabones  
Insuperable Jabón para lavado de ropa y usos domésticos en general. Elaborado con ingredientes absolutamente puros y fórmula moderna que garantiza el rendimiento.

**Hotel JERUSALEM**  
con magnífica edificación  
Alimentación al gusto del cliente. — Precios baratos. Propietaria, Regina Hasbun.

**Serie 18 No. 69**

**INDICADOR**

DE  
**EL BIEN PUBLICO**

Director y Administrador:  
**Abogado**

**Jesús E. Alvarado Lozano**

Sub Director

**Cnel. Armando Bardales C.**

Jefes de Redacción

**J. Adán Suazo y Francisco Lagos h.**

Redactores:

**J. Ernesto Vindel  
Francisco**

**Antonio López, Marcial Bueso,  
Alonso López**

Colaboradores:

Todos los honores identificados con el ideario de la publicación.

Circulará los JUEVES.

Se edita en la IMPRENTA  
**COMAYAGUA.**

Serie de 4 números ..... L 0.50  
Número suelto ..... 0.12  
Número atrasado ..... 0.15

Precios de anuncios, remitidos,  
etc., etc., convencionales.

**AVISOS**

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras del departamento de Comayagua, hace saber: que en resolución de esta fecha, fué declarado heredero ab-intestato de su padre natural reconocido Victoriano Corea ya difunto, el señor Benjamín Corea Andino; y se le dió la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Art. 1043 del Cod de Procs. Representó al peticionario como su apoderado, el Licenciado don Amado Valle Turcios.

Comayagua, D. D., 21 de agosto de 1946.

J. V. Mejía F.  
Srío.

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que con fecha veintitrés del corriente mes, en resolución que dictó el indicado Juzgado, fué declarada heredera ab-intestato de su padre natural reconocido don Salvador S. Castillo, la señorita Elena Castillo Romero, vecina del distrito departamental de San Pedro Sula, departamento de Cortés; y se le dió la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor

derecho.—Art. 1043 del Cod. de Procs.

Comayagua, D. D., agosto 26 de 1946.

J. V. Mejía F.  
Srío.

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en resolución dictada por el Juzgado indicado, el catorce de este mes, fué declarado heredero testamento de su abuela María Agueda Castillo, el señor Constantino Velásquez, vecino del Municipio de El Rosario, dándosele la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho Art. 1043 del Código de Procs.

Representó al peticionario el Abogado Bernardo Mayén B. Comayagua, D. D., 16 de agosto de 1946.

J. V. Mejía F.  
Srío.

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en resolución de fecha diecinueve del presente mes, este Juzgado declaró heredero ab-intestato de su padre natural Victoriano Corea, al señor Pedro Cáliz Corea de este vecindario; y le dió la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Art. 1043 del Código de Procs. Representó al peticionario, el Licenciado don Amado Valle Turcios.

Comayagua, D. D., 20 de agosto de 1946.

J. V. Mejía F.  
Srío.

**ALMANA QUE**

JUEVES

**12**

SEPTIEMBRE  
Dulce Nombre de María  
Cuarto Menguante día 18

**¡DANLI Te Espera!**

Al Excmo. y Rdmto. Monseñor don José de la Cruz Turcios y Barahona, Obispo titular de Carre, en su santa visita a la Porroquia de la Inmaculada Concepción de Danli, con ocasión de las Cuarenta Horas: ¡Respeto, cariño y acatamiento!

Soltaron las violetas sus aromas  
y abrió el vergel sus más risueñas flores:  
hay derroche de luces y de olores,  
y brindó el huerto sus mejores pomos.

Sin buscar la luz de los idiomas  
Danli! desgrana todos sus amores;  
y las almas de cándidos albores,  
volando van... ¡cual místicas palomas!

Los labios son corales de emociones  
que al viento lanzan voces cristalinas,  
al compás de los tiernos corazones.

¡Ven, Monseñor! que con ansias divinas,  
vestida de azucenas y canciones,  
te espera "LA CIUDAD DE LAS COLINAS"

Jacobo Cáceres Avila.

Danli, 24 de junio de 1946.

**Copia del Finiquito de Solvencia extendido a don Ramón Aguirre Rueda**

Por los fondos que manejara en su carácter de Tesorero del Comité Pro-Damniados del Incendio de Comayagua.

"En la ciudad de Comayagua, D. D., a los diecisiete días del mes de agosto de mil novecientos cuarenta y seis, los suscritos, nombrados miembros de la Comisión Fiscalizadora, por la Asamblea del Comité Central Pro-Damniados del Incendio de la ciudad de Comayagua, para conocer de la exactitud de los valores manejados por el Tesorero del mismo Comité, Sr. don Ramón Aguirre R.; CERTIFICAN: que en cumplimiento de lo dispuesto y lo mandado, por la Asamblea del Comité, en sesión celebrada el catorce de los corrientes; constituidos el día de hoy a las ocho a. m., en la aludida Tesorería, y habiendo procedido a la glosa definitiva de los correspondientes valores descritos en los respectivos libros de contabilidad, que para el debido control llevó el señor Tesorero, se encontró: que las operaciones fueron registradas en los libros con la mayor corrección y xactitud, y que cada ingreso o egreso, está acompañado de su correspondiente comprobante debidamente legalizado.

Visto lo anterior para resolver en definitiva, se da por recebir; que el Tesorero Sr. don Ramón Aguirre Rueda, se declare solvente por los valores que manejó, y que se le extienda su finiquito de solvencia correspondiente."

Romón Andara h, Ricardo Larros U.  
Carlos A. Chávez.

NOTA: Felicitamos a don Ramón Aguirre Rueda al servir en forma amplia y honrada la Tesorería del Comité Pro-Damniados del incendio de Comayagua, cuyos fondos se invirtieron para ayudar a todas aquellas personas que sufrieran serias desgracias, a consecuencia del terrible siniestro que dejara en escombros parte céntrica de la ciudad y que hoy quedara casi restaurada.  
Francisco Lagos h.

**Tía CELESTINA en acción**



Quando veremos los Comayaguas una coalición de fuerzas locales encaminada a enfrentar el arreglo de nuestras calles y el despliegue de una campaña sanitaria que acabe con las Siete Plagas de Egipto que están diezmando nuestro desgraciado pueblo? Una vieja más fiera que yo dijo: "tienen lengua para entrometerse en los asuntos privados de cada quién, pero no ven las calles que materialmente han paralizado el tráfico"; y un salado político de los de cache tes colgantes y abdomen arzobispal epilogo: "La política no es para los tontos y esas lenguas que el doctorcito odia debiera amarlas, pues le están advirtiendo la inminente llegada de lo que por lo visto sólo sentirá cuando anochezca y no amanezca sino es en la casona de Juana-laínez....."

**QUIERE depuración**

Que bueno el artículo de "Gallina que come huevos....." del Coronel Bardales que publica El Bien Público, ojalá las Autoridades Departamentales se detuvieran a medir las graves consecuencias que nos traerá esa promiscuidad con los indecisos, ya llegó el momento de quitarse la máscara, antes de que se las quiten, que dejen de ser parásitos los que no dejan de ser colorados, que se depuren hasta los Auxiliares, ordenándolo a los Alcaldes, y al que sea contrario que se le dé el tiempo, recordemos que nosotros en aquellos tiempos de pizanza para los liberales la veíamos azul, recordemos lo que le pasó a Nerón, la experiencia no se compra, si hoy toleran las autoridades llamadas a depurar el ambiente, como dice el Coronel Bardales, mañana tendremos que lamentar mucho y después no tendremos ni con quién quejarnos, acuérdense de que sólo los pinos nos tienen ofrecidos, pero no los que dirije la vibrante pluma del Lic. Alvarez C. en Tegucigalpa, ya sabemos que a los colorados aunque les abran la boca para meterles los favores no lo agradecen, son de raza ingrata, si lo dudan pregunténselo al Coronel Camacho, no sería justo que los que se dicen estar con nosotros fueran el puñal afilado a nuestra espalda. Alerta General López Núñez, Coronel Gregorio F. Sana-

**"Pensión Honduras"**

Quando Ud. visite a Comayagua, hospédese en la PENSIÓN HONDURAS donde será finamente atendido por su propietario don Pedro Reyes Lara. Honradez, Prontitud y Esmero. Precios cómodos. Frente al Mercado del Distrito Comayagua, D. D., Hond. C. A.

**Guillermo Cónde Y Regalado**

**PINTOR Y DIBUJANTE**  
Se vate con maestría técnico-práctica, en los campos del pincel y el lienzo, dá con satisfacción y esmero decorados, de sala y salones, cuadros murales, pintura eclesiástica y exsanografía

**César Quan & Cia.**

COMAYAGUA. — HONDURAS. — C. A.

agencia de

**Gasolina y Gas**

Acabamos de recibir mercaderías en surtido completo. Visítenos.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA.

**- TIPOGRAFIA Comayagua -**

Se imprimen:

Desde una TARJETA de VISITA hasta PERIODICOS, LIBROS, REVISTAS, NOVENAS, ETC.

Se atienden órdenes por correo, telégrafo y teléfono

**Jorge S. Gabrie**

MERCADERIAS EN GENERAL

Compra y Vende Toda Clase de Productos del País Siguatepeque—Honduras.—Centro América

**LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA**

Institución caracterizada bajo la dependencia del Gobierno. Combinación de premios numerosa y de grandes oportunidades. Sorteos Ordinarios de

**15.000** y extra-ordinarios **40.000** de

Fines de alta nobleza de corazón y posibilidad para el que favorece a los beneficentes de hacerse rico de la noche a la mañana. Compre Billetes de la Lotería Nacional. Agente en Comayagua: Don Ramón Andara h.

(Pasa a la 4a. pág.)

MIRADOR DE VANGUARDIA

### Sin necesidad de Anteojos

Para saber por qué los cuatro Aquellos, que no son las Virtudes Teológicas, que están representadas o esculpi-

das en el Portón del Palacio Episcopal, tienen ya como navajas de barba los capallos con que piensan OPERAR al atrevido Parasol, y que el que llevará la cuchilla será el más antiguo, No se Necesita Anteojos.

Para explicarse por qué entre "los Apolos" hay cierto enconado resentimiento con la gallinita que se está

comiendo el tacuzán, No se Necesita Anteojos.

Tú, olímpico Parasol, que ya no te satisfacen las lechitadas de aquí abajo, a pesar de tenerlas en abundancia, sino que quieres atragantarte con leche de la Via Láctea; que eres el corrector de estas mal pergeñadas columnas, no permitas que se escriba CIPRIANO por CYRANO, hombre; no permitas que se diga "cieras" por "cortas"; no dejes pasar esos barbarismos, bárbaro, Parasol. En honor a El Bien Público, no lo permitas, lírico e insaciable Parasol. Bien te oí cuando declamabas anoche: "Yo quisiera ser agua y que en mis olas, -que en mis olas vinieras a bañarte, para poder como lo sueño a solas a un mismo tiempo por doquier besarte", Erótico estabas y lujurioso como el barbudo Pan. - Por eso sin duda, para curarte y que no te apartes del cielo, AQUELLAS piensan suprimirte las glándulas en donde repercuten los alaridos del Deseo y que continuamente te hacen exclamar: "Carne tibia y rosada que me impele al vicio- ya rasgué mis espaldas con Flagelo y cilicio por vencer tus impulsos- y es en vano. .... Te anhelo, apesar del flagelo y

## UN ESPIA CONFESO

No diste pié con bola, David Vela, David Candil petulante Hondureñofofo, ganapán de cuchitril; archiespia de Stalin y del grupo agonizante que piés y manos zalamero, te besuquea esclavizante! Tu fobia contra Honduras, es de vieja conocida; y tus desplantes y egocentrismos, aquí colmaron la medida, y por eso, tus arqueólogos colegas, te tiraron las orejas, pero al fin se convencieron, que tu puesto es tras las rejas! Cochino escarabajo: tu escarbastes podredumbre; rodaste en los burdeles y pensastes darle cumbre, a tu obra de espionaje; que grabada ya en tu frente, en rojas letras traías. . . El silencio fué elocuente. . . ¡Qué mal ganas los aplausos de los Sisifos de El Norte, que serán pronto coreados, por amigos del deporte, de atorarse de rodillas y después ir a defecar, al umbral de la puerta, de quien ayer les dió de hartar, ! Fuistes un MUDO CASTELAR, en las pocas Conferencias, a que asististes; pues tu tiempo en menudencias; en habillitas de comadres, chismorreos y bebiatas, lo perdistes. Y metistes además, lolé! las cuatro patas! Irrespetuoso, soez, vulgar; el licor te dió valor, y entre brumas ególatras, te creiste superior. . . Tus colegas te pullaban; y con sorna sonreían; que papel más antipático, deste espia; se decían. . . ! Volviste Chivo, a tu redil, ya cumplida "tu misión" tu cuenta ya habrás cobrado a la Guanaca emigración; aunque después! allá ella! tu lana ha de trasquilarse; ahora es tiempo, Chivo, por tu barba a remojar. . . ! Tegucigalpa, D. C., 30 de Agosto de 1946.

ERREDEME

PEPITO Y MICOMICONA



POR PARASOL

!Pepito! !Pepito! !aquí estoy niña. ¿qué te pasa Micomicona? Ah, Pepito, era para contarte lo siguiente. hace pocos días cierto "pretendiente por stavismo a la Alcaldía y que ocupa jurídicamente el segundo puesto, posible, caso que alguna día agarrara la barra, y la que no verá nunca, se mostró groseramente insatisfecho con este Semanario que defiende al Dr. don Tiburcio Carías Andino. El Reformador de Honduras. ¿Y eso por qué Micomicona? Sencillamente, porque cayó una "atómica" por carambola sobre la testa de color del "líder de albayalde y cartón", y quien diera recetas gratis en Ajuterique y Lejamani a cambio de conquistar prosélitos para enfrentarlos maliciosamente a la barra de oposición. Bueno, Micomicona ¿Y ese faldalgo de tomo y lomo, de adarga y petulancia en ristre con campana de latón cuando no presencia pusilísima, ¿no le debe mucho al Supremo Mandatario? Pues, él estudió a la sombra protectora de un empleo que más tarde lo armara profesional en las lides de la vida. Eso es cambiar el símbolo de la gratitud por el remoqueo del hacha que corta la hierba de la oposición. Esa determinación, Micomicona, cuando la guerra de las traiciones; ejemplo vivo de lo que pueden hacer los colorados cuando el caso se llegue. La Libertad, Comayagua, septiembre de 1946. Vicente García M.

# Rafael Quan & Cia.

Mercaderías en general.

Tegucigalpa, D. C.

## Farmacia CENTRAL

DIRECCION: Calle del Comercio al par de Saleh Kattán LA FARMACIA DISTINGUIDA. - CON CLIENTELA DISTINGUIDA

## Farmacia Cruz Roja

Servicio pronto. - Precios Módicos. - Surtido completo de Medicinas. GUSTAVO BOQUIN SUCEORES, Propietarios

# Neuralgina

Con la palabra

todos designamos a la medicina que cura en pocos minutos los dolores de muelas, de oídos, dolores reumáticos, cólicos menstruales, corta los resfriados, combate eficazmente la gripe, alivia los estados nerviosos de la bebida alcohólica y sobre todo quita inmediatamente los insufribles

**DOLOR DE CABEZA**

CONTRA TODO DOLOR: NEURALGINA

PRECIOS: 100 tabletas, L. 2.50. - 1000 tabletas, L. 22.50.

Depósito General: FARMACIA REYES CARDOZA - Comayaguela, Distrito Central.

### AVISOS

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en resolución que dictó el indicado Juzgado, el siete de este mes, fué declarada heredera ab intestato de su hermano legítimo don Teodoro Francisco Boquín, la señorita Ana Luisa Boquín, vecina de este distrito departamental; y se le dió la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mayor derecho. Art. 1043 del Cod. de Procedimientos. Representó a la peticionaria, el Abogado Servando Ulloa. Comayagua, D. D., 9 de septiembre de 1946. J. V. Mejía F. Srío.

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras del departamento, hace saber: que en cumplimiento de lo mandado en el Art. 1043 del Código de Procedimientos, que el indicado Juzgado en resolución de fecha treinta de agosto recién pasado, declaró herederos ab intestato de su padre Doroteo Cano a sus hijos Francisco Cano Cabrera y Evelina Henríquez Cano, de este vecindario; y les dió la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. Representó a los peticionarios, el Licenciado don Amado Valle Turcios. Comayagua D. D., 4 de septiembre de 1946. J. V. Mejía F. Srío.

apesar del cilicio!.-Cómo te brillan los ojos, Parasol, Cómo te brillan. . . . . Para saber por qué los colorados y sus compinches los azucies agudados no ven con ojos simpáticos esta publicación que con el valor del Cid Campeador se abre paso en tierra redenta, No se Necesita Anteojos.

Para localizar una "pedorra" que pica alto y ve corto y habla necedades e improprios de la Prensa Nacionalista no dándose cuenta la insensata que todo su toato es obra y gracia del pisto del Gral Carías, No se Necesita Anteojos. Para descubrir por qué un galán de los de corte valentino se siente molesto con

don Juan Tenorio diciendo que este moderno ya no vale un mango sampedrano pues fuera de sus conquistas de "indigestas" nada hay digno de la pena de Bernald Diaz del Castillo, No Se Necesita Anteojos. JOE Louis

Quiere Depura.... (viene de la 3a. pág) bria, la hora ha sonado y que se dicten medidas salvadoras de nuestro Gran Partido Nacional, recuete de Coronel Sannabri: las serenadas que nos dimos en Comayagua, cuando la guerra de las traiciones; ejemplo vivo de lo que pueden hacer los colorados cuando el caso se llegue. La Libertad, Comayagua, septiembre de 1946. Vicente García M.

## BANCO DE HONDURAS

Institución Netamente Nacional Establecida en Octubre de 1862

Maneja cuentas de cheques, hace préstamos a plazos y en cuenta corriente. Efectúa cobros por cuenta de terceros y traslada fondos a las diferentes plazas de la República. Vende letras y transfiere cables sobre plazas del Estado Unidos y Europa. Acepta depósitos de ahorro y a plazo. Custodia seguridades y otros valores y abre créditos para fines comerciales, agrícolas, industriales y para la construcción de casas baratas de habitación.

OFICINA principal: Tegucigalpa

Sucursal: San Pedro Sula

# King Bee

Su Calidad Atestigua La Superioridad del TABACO Copaneco con que elaboran

Compre su cajetilla y buscando los Cupones

### El mejor servicio Aéreo de Comayagua AL RESTO DE LA REPUBLICA

## TACA

ue rápidamente a Comayagua CON LAS DEMAS CIUDADES DEL PAIS

PRECIOS DEL PASAJE:

De Comayagua a Tegucigalpa	L. 7.80
De Comayagua a San Pedro Sula	15.40
De Comayagua a La Ceiba	33.25
De Comayagua a Siguatepeque	4.00

Comprando boletos de Ida y Vuelta se obtiene un descuento del 10 por ciento

"La Primera Línea Aérea de Honduras"

HORAS DE LA BIBLIOTECA "Salvador Aguirre" De 10 y 30 a 12 m. De 3 y 30 a 4 y 30 p. m. La Dirección